
Kreistag Saale-Orla-Kreis                      Schleiz, 9. Juni 2016 

Kreistagsbüro 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die 5. Sitzung des Kreisausschusses 

am Mittwoch, den 25.02.2015 (öffentlicher Teil) 

  

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende:  18:10 Uhr 
Ort:  Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 227, Oschitzer 

Str. 4,07907 Schleiz,  

Anwesenheit: 

Anwesend: Vorsitzende/r 

Fügmann, Thomas   

Beigeordnete(r) 

Hauck, Jürgen   

Ausschussmitglieder 

Gersdorf, Katrin (i.V. Herr Gruhner) 

Hanna, Allam Dr. med.   

Rebelein, Dieter Dr.   

Sachse, Carsten   

Scheffczyk, Andreas   

Mitarbeiter der Kreisverwaltung 

Nitsch, Michael   

Weiß, Katrin   

Gäste 

Kleebusch, Enrico   

Ortwig, Volker   

 

Entschuldigt: Ausschussmitglieder 

Gruhner, Stefan (krank) 

Wohl, Rüdiger (krank) 

  

Schriftführerin: Kerstin Täumel 

 Tagesordnung: 

 1.  Genehmigung der Niederschrift über die 3. Sitzung des Kreisausschusses am 26.11.2014 

(öffentlicher Teil) 

 2.  Genehmigung der Niederschrift über die 4. Sitzung des Kreisausschusses am 05.02.2015 

 3.  Auswertung der Kreistagssitzung vom 15.12.2014 

 4.  Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 16.03.2015 

 5.  Informationen/Sonstiges 

 6.  Anfragen 
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Der Landrat eröffnet die 5. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest. 

 

Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 3. Sitzung des Kreisausschusses 

am 26.11.2014 (öffentlicher Teil) 

 

Wortmeldungen dazu gibt es nicht. 

Der Kreisausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss. 

 

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 3. Sitzung des Ausschusses am 

26.11.2014 (öffentlicher Teil).“ 

 

   6-5/2015 

 

 

Zu  TOP  2 Genehmigung der Niederschrift über die 4. Sitzung des Kreisausschusses 

am 05.02.2015 

 

Herr Scheffczyk bezieht sich auf Seite 2 der  Niederschrift und betont, dass der Satz 

„Die Vergabeentscheidung und Information zur geplanten baulichen Umsetzung sollen in der 

Sitzung des Bau- und Vergabeausschusses am 12.02.2015 behandelt werden.“ 

nicht in diesem Wortlaut gesagt wurde, da in dieser Sitzung noch gar keine 

Vergabeentscheidung hätte getroffen werden können. Er ist der Meinung, dass lediglich 

ausgeführt wurde, dass die Maßnahme im BVA vorgestellt wird und der Bau- und 

Vergabeausschuss die Ausschreibung mit einem entsprechenden Beschluss über die 

Maßnahme starten kann. 

 

Dem wird durch den Landrat widersprochen. Herr Heynisch habe ausdrücklich erläutert, dass 

die Ausschreibung bereits erfolgen musste, um die enge Zeitschiene bzgl. Fördermittel 

einhalten zu können. Die Formulierung in der Niederschrift ist so korrekt wiedergegeben. 

 

Der Kreisausschuss fast mit 5 Ja-Stimmen und 1 Gegenstimme (Herr Scheffczyk) 

folgenden Beschluss: 

 

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 4. Sitzung des Ausschusses am 

05.02.2015.“ 

 

   7-5/2015 

 

Zu  TOP  3 Auswertung der Kreistagssitzung vom 15.12.2014 

 

Herr Dr. Rebelein merkt an, dass der Tagesordnungspunkt bzgl. Jahresabschluss 

Kreissparkasse zu viel Zeit in Anspruch genommen hat. Seiner Meinung nach sollte eine 

andere Form der Erläuterung für das umfassenden Zahlenmaterials gefunden werden, um sich 

tiefgründig damit zu befassen. 

 

Herr Dr. Hanna bewertet als sehr positiv, dass der Haushaltsplan 2015 mehrheitlich 

beschlossen wurde und auch die Genehmigung durch das LVA bereits erteilt ist. 
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Zu  TOP  4 Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 16.03.2015 

 

An die Ausschussmitglieder wurde vor Sitzungsbeginn ein Entwurf der vorläufigen 

Tagesordnung für die nächste Kreistagssitzung verteilt. Die Tagesordnungspunkte werden 

einzeln durchgesprochen. 

Zu TOP 3 – Wahl des hauptamtlichen Beigeordneten – informiert der  Landrat, dass 2 

Bewerbungen auf die öffentliche Ausschreibung eingegangen sind. Beide Bewerber erfüllen 

die Voraussetzungen, sind formal geeignet und können zur Wahl zugelassen werden. 

Herr Fügmann übergibt den Ausschussmitgliedern die derzeitigen Arbeitsaufgaben des 

hauptamtlichen Beigeordneten zur Kenntnis. 

Herr Dr. Rebelein fragt nach, ob sich die weitere Bewerber persönlich vorstellt und ob die 

Unterlagen eingesehen werden können. 

Der Landrat sichert zu, den Bewerber ebenfalls zur Kreistagssitzung einzuladen, die 

Unterlagen können nach vorheriger Anmeldung im Hause eingesehen werden. 

 

Zum TOP 4 – Wahl eines Mitgliedes für den Verwaltungsrat der KSK – führt der Landrat aus, 

dass es für die Wahl als Mitglied des Verwaltungsrates verschärfte Bedingungen laut 

Thüringer Sparkassengesetz gibt. Herr Keil erfüllt danach als Finanzbeamter nicht die 

Voraussetzungen für die Wahl. Herr Fügmann zitiert aus einem entsprechenden Schreiben des 

Thüringer Finanzministeriums. Aus den genannten Gründen ist eine Ersatzwahl für Herrn 

Keil durchzuführen. Vorschläge können von allen Fraktionen eingebracht werden. 

Herr Dr. Hanna fragt nach, wie es sich mit der Mitgliedschaft im Verwaltungsrat von Herrn 

Roßner verhält, da er nicht mehr Mitglied des Kreistages ist. 

Herr Fügmann erklärt, dass er Herrn Roßner gebeten hatte, eine Bewertung der 

Rechtmäßigkeit seiner Mitgliedschaft im Verwaltungsrat vorzulegen. Wenn bis Ende der 

Woche keine Nachricht diesbezüglich vorliegt, wird der Landrat den Innenminister  mit der 

Bitte um rechtliche Klärung anschreiben. 

 

Zu TOP 6 – Verwendung zusätzlicher Einnahmen im Vermögenshaushalt – erläutert der 

Landrat die Verwendungsvorschläge. 

Herr Hauck informiert über den Verhandlungsstand bzgl. Restitutionsansprüche Schloss 

Burgk und den Bedarf finanzieller Mittel zum Erwerb von mit Ansprüchen belegten 

Gegenständen im Museum. 

 

Zu TOP 8.2 – Antrag bzgl. Schulsanierung GS Triptis – betont der Landrat, dass es in der 

Sache dazu eine breite Zustimmung gibt, da die nächste Investitionsmaßnahme die 

Grundschule in Triptis sein sollte.  Problematisch sieht er, dass sich im Antrag auf einen 

Gesetzesentwurf bezogen wird und noch keine rechtliche Basis vorhanden ist. 

Möglicherweise sollte der Antrag an den Ausschuss verwiesen werden. 

 

Zu TOP 9 – Aussprache zum Radweg Burgk-Walsburg – kündigt Herr Scheffczyk schriftliche 

Anfragen an, die bis Montag an den Landrat gesendet werden. 

Herr Dr. Rebelein fragt an, ob es zum Bau des Radweges einen Kreistagsbeschluss gibt. 

Herr Scheffczyk antwortet, dass es dazu keinen gesonderten Beschluss gibt, die Maßnahme 

lediglich im Haushaltsplan veranschlagt war. 

 

Herr Dr. Rebelein bittet zu prüfen, ob es noch Rückstände hinsichtlich an die Ausschüsse 

verwiesener Anträge und der Wiedervorlage im Kreistag gibt. Er nennt als Beispiele 

Wiewärthe Pößneck, Stromtrasse, Schulobstprogramm. 
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Zu  TOP  5 Informationen/Sonstiges 

 

Der Landrat informiert, dass die Würdigung des Haushaltes 2015 durch das 

Landesverwaltungsamt ohne Einschränkungen erfolgt ist. Das Schreiben des LVA geht mit 

den Kreistagsunterlagen allen  Kreistagsmitgliedern zur Kenntnisnahme zu. 

 

 

Zu  TOP  6 Anfragen 

 

Herr Dr. Rebelein spricht erneut das Thema „Schulobstprogramm“ an und bittet um 

Informationen, warum es bei den Kindern nicht so ankommt, wie vom Gesetzgeber 

vorgegeben. 

Der Landrat wird diese Anfrage an Herrn Jahn weitergeben. 

Frau Gersdorf sichert eine Erörterung der  Problematik im nächsten Bildungsausschuss zu. 

 

Der Landrat beendet den öffentlichen Teil der  5. Sitzung des Kreisausschusses  um 18:00 

Uhr. 

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 

dort eingesehen werden. 

 

 

 

Fügmann Kerstin Täumel 

Landrat Schriftführerin 
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